



PARALYMPIQUES

Les Jeux paralympiques de Paris se sont achevés après 11 jours de compétition, avec plus de 500 épreuves dans une vingtaine de disciplines. La Chine a dominé le classement avec 94 médailles d'or, suivie du Royaume-Uni et des États-Unis. La France, huitième avec 19 médailles d'or, s'est distinguée en para cyclisme et para natation, atteignant presque l'objectif de 20 médailles d'or. Les Jeux paralympiques de Paris 2024 ont atteint 2,5 millions de billets vendus, se rapprochant du record des Jeux de Londres 2012 (2,7 millions). 45 millions de téléspectateurs en France ont suivi l'événement, avec un pic de plus de 5 millions pour la finale de cécifoot, remportée par la France.

SNU

Le Service national universel (SNU), destiné aux jeunes de 15 à 17 ans, vise à promouvoir l'engagement et la cohésion nationale, et repose actuellement sur le volontariat. Il inclut un séjour de cohésion de 12 jours avec des activités collectives et des rites républicains, suivi d'une mission d'intérêt général. En 2023, environ 40 000 jeunes ont participé. La Cour des comptes a jugé que la généralisation du Service national universel (SNU) était « non préparée », soulignant dans un rapport que ce projet, souhaité par Emmanuel Macron pour tous les lycéens de seconde, coûterait entre 3,5 et 5 milliards d'euros par an. Le ministère de l'Éducation n'a pas estimé le financement global, et des problèmes liés à l'hébergement des jeunes et au recrutement des encadrants demeurent.

HEZBOLLAH

Deux séries d'explosions, survenues mardi et mercredi, ont visé des bipeurs et des talkies-walkies appartenant à des membres du Hezbollah, faisant 37 morts et près de 3 000 blessés, selon le ministre libanais de la Santé. Le Hezbollah, parti islamiste chiite fondé en 1982 avec le soutien de la Syrie et de l'Iran, a initialement été créé pour lutter contre Israël. Depuis 2005, son leader, Hassan Nasrallah, a renforcé son rôle en politique libanaise, avec plusieurs membres élus au Parlement. Les États-Unis, le Royaume-Uni et d'autres pays le désignent comme une organisation terroriste, tandis que l'UE ne considère comme telle que son aile militaire.

- **Des centaines de personnes se sont réunies à Marseille, Paris, Nice et ailleurs en France pour manifester en soutien à Gisèle Pelicot et à toutes les victimes de viols, alors que le procès Mazan se déroule à Avignon. Le 7 mars 2024, le Service statistique ministériel de la sécurité intérieure (SSMSI) a rapporté que 84 000 victimes de violences sexuelles hors du cadre familial ont été signalées aux services de sécurité en 2023. La grande majorité des victimes de violences sexuelles hors du cadre familial sont des femmes (85 %), et plus de la moitié d'entre elles sont mineures.**
- **À partir du 16 septembre, l'Allemagne a étendu les contrôles à toutes ses frontières terrestres pour une durée de six mois, afin de réduire l'immigration irrégulière et lutter contre le terrorisme islamiste et la criminalité transfrontalière.** Actuellement, des contrôles fixes existent déjà aux frontières avec la Pologne, la République tchèque, la Suisse et l'Autriche. Ces mesures s'appliqueront désormais aux frontières avec la France, le Luxembourg, les Pays-Bas et le Danemark. Le gouvernement travaille également sur un modèle de refoulements conformes au droit européen, mais la principale opposition réclame des interdictions d'entrée généralisées, ce qui pourrait poser des problèmes juridiques.
- **Le Parlement mexicain a définitivement adopté une réforme judiciaire controversée après un dernier vote du Sénat.** Cette réforme prévoit que les magistrats et les juges, y compris ceux de la Cour suprême, soient élus directement par le peuple. Elle a provoqué de nombreuses manifestations dans le pays, ainsi que le blocage de la Chambre des députés et l'envahissement du Sénat par des opposants lors des débats.
- **Le procureur national antiterroriste, Olivier Christen, a annoncé que trois attentats avaient été déjoués, ciblant des bars près du stade Geoffroy-Guichard à Saint-Étienne et des institutions israéliennes à Paris.** Deux personnes en Gironde avaient également prévu une attaque pendant les JO. En 2024, 936 visites domiciliaires ont été effectuées, contre 153 en 2023. Il a rappelé que 80 % des procédures du parquet antiterroriste concernent la menace djihadiste, avec une hausse significative au premier semestre 2024, liée au contexte géopolitique et à la reconfiguration de l'État islamique, notamment en Afghanistan.
- **Lors du Forum sur la coopération sino-africaine à Pékin, le président chinois Xi Jinping s'est engagé à soutenir l'Afrique avec plus de 45 milliards d'euros sur trois ans,** notamment dans le commerce, la technologie et le développement durable. Il a également promis de contribuer à la création d'un million d'emplois sur le continent. Antonio Guterres, secrétaire général de l'ONU, a salué ce partenariat, affirmant qu'il pourrait impulser une révolution des énergies renouvelables en Afrique.
- **L'association Anticor a annoncé avoir récupéré son agrément, lui permettant à nouveau de se constituer partie civile dans des affaires de corruption et de probité.** La justice avait ordonné au Premier ministre sortant, Gabriel Attal, de réexaminer sa demande sous 24 heures, après que le gouvernement avait refusé de renouveler cet agrément en décembre dernier.
- **Le réseau social X est bloqué au Brésil depuis samedi, suite à une décision du président du Tribunal suprême fédéral.** Ce dernier avait déjà ordonné en 2023 à X, racheté par Elon Musk, de suspendre des comptes accusés de diffuser de fausses informations, ce que Musk avait refusé de faire, entraînant une amende impayée. L'Agence nationale des télécommunications a reçu l'instruction d'assurer la suspension du service. Le tribunal a également imposé une amende de 8 000 euros pour toute utilisation de X via un VPN. Le Brésil compte plus de 24 millions d'utilisateurs, faisant de lui le quatrième marché mondial pour X.